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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Ильдар Джураев в рамках рабочей поездки встретился с жителями села 
Хатанга 

Встретиться с жителями села Хатанга и обсудить интересующие население вопросы 
приехали заместитель председателя Правительства Красноярского края Юрий Захаринский, 
депутаты Законодательного Собрания Красноярского края Николай Фокин и Валерий Вэнго, 
уполномоченный по правам коренных малочисленных народов Севера в Красноярском крае 
Семен Пальчин и Глава сельского поселения Хатанга Александр Кулешов.  

Главной темой обсуждения стал вопрос ЖКХ. Раньше плата за воду и отопление 
рассчитывалась по показаниям общедомовых и индивидуальных приборов учета, а при их 
отсутствии – по нормативам. Но теперь методы расчета изменились. По данным за декабрь 
2014 года для каждой квартиры был установлен базовый уровень оплаты коммунальных 
платежей. То есть, если в декабре жильцы израсходовали 10 кубометров воды, то эта цифра 
принимается за базовый объем потребления. Если в январе они тратят меньше воды, то 
платят все равно базовый размер квартплаты. А вот перерасход свыше базового объема 
ведет к оплате этой разницы по экономически обоснованному тарифу. В случае, если в 
декабре в квартире никто не жил и не пользовался водой, то базовый размер коммунальных 
платежей сводится к минимуму. Соответственно, вся потребляемая в последующие месяцы 
вода подлежит оплате по полному тарифу.  

Таким образом, люди лишены возможности экономить свои расходы на потребляемые 
коммунальные ресурсы. Размер упущенной экономии доходит до нескольких тысяч рублей. 
Эта ситуация затронула квартиры, оснащенные индивидуальными приборами учета горячей и 
холодной воды. В еще более сложной ситуации оказались жители, чьи квартиры приборами 
учета еще не оснащены. Жители Хатанги стали «заложниками» базового уровня оплаты 
коммунальных платежей, сформированного по состоянию на декабрь 2014 года, который, к 
тому же, подлежит ежегодной индексации. В результате на территории Хатанги произошло 
«обнуление» Федерального закона №261-ФЗ «Об энергоэффективности» - даже в случае 
экономии какого-либо коммунального ресурса, люди все равно будут платить установленный 
базовый уровень.  

Представители власти признали, что проблема существует и решать ее надо. Но сразу 
предупредили, что сиюминутного решения нет – нужно немного подождать. В лучшем случае 
– до лета. Сначала изучением вопроса займутся работники краевого министерства ЖКХ, 
потом они доложат о результатах своей работы Губернатору края, и только после этого будут 
приниматься решения. 

«Таймыр» 
 
В ближайшие дни госкорпорация "Росатом" планирует организовать первый, пробный 
рейс по вывозу угля с полуострова Таймыр 

Там найдено месторождение, которое по прогнозам будет интенсивно развиваться. И к 
2020 году перевозки возрастут до 20 миллионов тонн. Оператором этого проекта является  
компания "Восток - уголь". В рамках партнерства "Ростатом" планирует подписать с ней 
соглашение. 

Первый заместитель генерального директора - главный инженер ФГУП "Атомфлот" 
Мустафа Кашка: Проект интересен достаточно давно. В районе Диксона - на полуострове 
Таймыр, найдены хорошие угли - угли металлургические, очень высокого качества. И вот, в 
этом году, с участием пароходства, в том числе Мурманского морского пароходства, будет 
осуществлен вывоз углей - там на мой взгляд хорошая перспектива, что качество угля 
высокое и транспортная составляющая будет очень невысока. От места погрузки угля 50 - 100 
километров - находятся очень большие залежи". 

murman.tv 
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
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10 из 46 — на контроле Главы города  
 В Дудинке состоялось совещание при Главе города Алексее Дьяченко, на котором 
заместители руководителя городской Администрации отчитались о проделанной работе, 
обозначенной списком вопросов, прозвучавших на ежегодном собрании делегатов трудовых 
коллективов. 
 Из сорока шести заданных на собрании вопросов на контроле Главы города в 
настоящее время осталось десять. Дальнейшего решения требуют вопросы, находящиеся 
вне прямой ответственности местной власти: неудобный режим работы ряда краевых и 
федеральных служб и учреждений, неприглядное состояние некоторых зданий, находящихся 
в частной собственности, и ряд других. 
 «Все ответы на вопросы, требующие детального информирования, были своевременно 
доведены до сведения задавших эти вопросы людей. В то же время существуют проблемы, 
для решения которых требуется выполнить перечень действий сразу на нескольких уровнях 
власти. Эти задачи мы также постараемся выполнить, однако на исправление подобных 
ситуаций требуется время», — подытожил Алексей Дьяченко. 

Русская Планета 
 
Дудинские депутаты продолжают свою работу  
 19 апреля состоялось второе заседание седьмой сессии Дудинского городского Совета. 
Депутаты назначили на 24 мая публичные слушания по проекту решения Городского Совета о 
внесении изменений в Устав города Дудинки, производимых с целью приведения главного 
городского документа в соответствие с действующим законодательством. Изменения 
коснулись и решения Горсовета «О городском бюджете на 2016 год и плановый период 2017–
2018 годов», внесли поправки технического характера в положение об установлении 
размеров и условий оплаты труда муниципальных служащих города Дудинки. 
 
Плата за содержание жилья практически не изменится  

19 апреля в ходе второго заседания седьмой сессии Дудинского городского Совета 
парламентарии рассмотрели проект решения ГС «Об установлении размера платы за 
содержание жилого помещения». Необходимость в рассмотрении этого проекта возникла в 
связи с изменением размера платы за содержание жилого помещения в многоквартирном 
доме. 

В ноябре прошлого года управляющей организацией АО «Таймырбыт» были проведены 
собрания собственников жилых помещений по вопросу определения размера платы за 
содержание жилых помещений в многоквартирных домах. Решение собственниками принято 
не было. 

В соответствии с частью 4 статьи 158 Жилищного кодекса Российской Федерации, если 
собственники помещений в многоквартирном доме на общем собрании не приняли решение 
об установлении размера платы за содержание жилого помещения, такой размер 
устанавливается органом местного самоуправления. 

Управляющей организацией АО «Тайырбыт» был направлен пакет документов, 
необходимый Администрации города Дудинки для рассмотрения и установления размера 
платы за содержание жилых помещений в многоквартирных домах. 

С целью установления точной и экономически обоснованной платы за содержание 
жилых помещений в многоквартирных домах, Администрацией города Дудинки был заключен 
муниципальный контракт на проведение комплексной экономической и строительно-
технической экспертизы. 

В результате проведения экспертизы было установлено, что увеличение уровня платы 
за содержание жилого помещения составляет незначительное повышение по отношению к 
действующему тарифу. В среднем повышение стоимости содержания жилья увеличится на 
0,4 %. При этом перечень и качество услуг, оказываемых на эту сумму управляющей 
компанией, по выводу экспертов, не вправе быть уменьшено. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

53,2 млн. руб. дополнительно предусмотрели в краевом бюджете на строительство 
перинатального центра в Норильске 

Бюджет Красноярского края на текущий год скорректирован. Решение было принято 21 
апреля на сессии Законодательного Собрания региона. 

Первое в наступившем году внесение изменений в главный финансовый документ носит 
технический характер и отражает дополнительные федеральные средства и остатки 
прошлого года, пояснили в минфине региона. 

Так, поступления из казны государства увеличены почти на 2 млрд. руб. Их них 830,1 
млн. руб. предусмотрено на лекарственное обеспечение отдельных категорий граждан, около 
900 млн. руб. – на поддержку агропромышленного комплекса. Остатки федеральных и 
краевых средств, сложившиеся на 1 января в размере свыше 3 млрд. руб. 

В рамках корректировки бюджета за счет внутреннего перераспределения 
предусмотрены дополнительные средства на социально значимые расходы в объеме более 
500 млн. руб. В частности, 49 млн. руб. необходимо дополнительно на обеспечение 
питанием, одеждой, обувью, инвентарем детей с ограниченными возможностями здоровья, 
проживающих в интернатах или общежитиях образовательных организаций, детей из 
малообеспеченных семей, а также детей из числа коренных малочисленных народов Севера. 
В связи с изменением нормативов финансирования на 16,8 млн. руб. увеличены расходы на 
возмещение затрат частным детским садам. 53,2 млн. руб. дополнительно запланировано на 
строительство перинатального центра в Норильске. 78,3 млн. руб. будет направлено на 
предоставление социальных выплат на приобретение жилья гражданам, проживающим в 
Норильске и Дудинке. Кроме того, предусмотрены средства на погашение кредиторской 
задолженности и обязательств, принятых в минувшем году, в сумме 1,4 млрд. руб.  

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Новым главой Росимущества назначен Дмитрий Пристансков. Бывшему топ-менеджеру 
«Норникеля» предстоит руководить большой приватизацией 

Новым руководителем Росимущества и заместителем министра экономического 
развития назначен топ-менеджер ГМК «Норильский никель» Дмитрий Пристансков. 
Соответствующее распоряжение появилось на официальном сайте правительства. 

22 апреля премьер-министр России Дмитрий Медведев провел встречу с новым главой 
Росимущества Дмитрием Пристансковым. На правительственном сайте опубликовано 
официальное распоряжение о его назначении, о котором сегодня сообщал “Ъ”. Господин 
Пристансков сменил на этом посту Ольгу Дергунову, которую 12 апреля глава правительства 
освободил от должности заместителя главы Минэкономики — руководителя Росимущества. 
Это решение было принято в связи с переходом госпожи Дергуновой на другую работу. 
Источники “Ъ” сообщали, что это может быть позиция в руководстве ВТБ. 

Как стало известно "Ъ", Росимущество возглавит бывший топ-менеджер «Норникеля» 
Дмитрий Пристансков. Руководить ведомством он будет в статусе замглавы Минэкономики, 
как и его предшественница Ольга Дергунова 

В Росимуществе господин Пристансков работал с 2005 по 2014 год. Перед тем как 
покинуть ведомство, он около двух лет был заместителем Ольги Дергуновой. “Ъ” называл 
Дмитрия Пристанскова одним из основных кандидатов на пост главы Росимущества еще 18 
января, в феврале Минэкономики внесло его кандидатуру в правительство, однако 
назначение было отложено из-за отсутствия согласования с администрацией президента. 

Преимуществом Дмитрия Пристанскова источники “Ъ” называют наличие у него 
профессиональной команды, сформированной почти за десятилетний период работы в 
Росимуществе. Господину Пристанскову предстоит организовать давно обещанный властями 
новый раунд «большой приватизации». Напомним, планы Белого дома предусматривают 
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финансирование разрастающегося дефицита федерального бюджета (3,7% ВВП по итогам 
первого квартала 2016 года) за счет приватизации части госактивов. 

"Коммерсантъ"  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край пытается преодолеть экономический спад 
Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский выступил перед депутатами 

законодательного собрания с отчетом, в котором рассказал о результатах работы 
правительства края в 2015 году и представил социально-экономические показатели развития 
региона. 

Толоконский начал свое выступления с признания того, что 2015 год был «очень 
сложным и не совсем благоприятным для роста экономики, социального развития» 
территории. Это было связано с глобальными экономическими процессами и, в первую 
очередь, с падением спроса на «самые разные виды продукции» на внешних рынках. 
Губернатор также сослался на «снижение предпринимательской и социальной активности, 
связанной и с изменением курса рубля» и на западные санкции. 

Основа экономики России — экспорт сырья, основа экономики Красноярского края — 
добывающая промышленность. Однако, по словам Толоконского, 2015 год стал временем 
небывалого падения цен на всю продукцию, которую выпускает производственно-
промышленная сфера края. 

«Цены падали сильно на все без исключения ресурсы. И это падение было постоянным в 
течение всего года. Медь в январе 2015 года стоила 5800 долларов за тонну, а в декабре уже 
всего 4600. Никель упал с цены начала года в 14 тысяч долларов за тонну до 8 тысяч в 
декабре. Алюминий — с 1800 до 1490. Такую же динамику мы видим по золоту, платине, 
кобальту. Не говорю уже про цены на нефть — это, пожалуй, самое обсуждаемое падение во 
всём мире», — сказал он. 

В результате, край не мог получить значительного позитивного эффекта от экспорта, и 
тут не могло помочь даже изменение курса рубля, поскольку цены продолжали падать в 
сопоставимой пропорции, говорилось в докладе. 

Основная часть доклада была посвящена отдельным положительным социально-
экономическим показателям, но они не могли затушевать общего кризисного состояния 
краевой экономики и социальной сферы. Скорее они говорили не о росте, а о замедленных 
темпах спада в различных сферах. 

В частности, объявленное увеличение расходов бюджета на 21,5 млрд рублей по 
сравнению с 2014 годом произошло не благодаря наращиванию объемов производства и 
соответственному росту налоговых отчислений, а, по большей части, благодаря выходу 
«Ванкорнефти» из консолидированной группы налогоплательщиков. «Мы за счёт этого 
получили 10 млрд и решили эту задачу на все оставшиеся годы, теперь это у нас будет 
крупный и растущий налогоплательщик», — подчеркнул Толоконский. 

Как пояснили ИА REGNUM в пресс-службе правительства Красноярского края, для 
«Ванкорнефти» завершился установленный срок налоговых послаблений, в результате чего и 
произошел подъем вливаний в бюджет. 

Несмотря на строительство 27 новых детских садов, очередь в дошкольные учреждения 
остается большой, спрос на платные детские сады остается высоким. Создание 
специализированных математических и естественно-научных классов говорит о 
недостаточности базового образования. 

«Считаю очень значимым для будущего региона получение права на создание опорного 
инженерно-технологического университета. Нам было очень трудно доказать, что мы 
нуждаемся в таком вузе. Поскольку общая политика России — иметь в регионах только один 
формирующий вуз: или федеральный, или опорный технический, или исследовательский», — 
заявил губернатор. 
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Однако, как уже сообщало ИА REGNUM, создание опорного инженерно-
технологического университета будет проходить путем слияния трех вузов и, скорее, говорит 
о сжимании образовательной сферы и реальном сокращении ее финансирования. 

Строительство крупных медицинских центров происходит на фоне ужимания сети 
поликлиник, сокращения их количества и численности персонала. 

Отдельно остановился губернатор на строительной сфере. «Все эксперты мне 
предрекали, что в 2015 году мы сократим объём ввода жилья из-за снижения спроса и 
сокращения количества ипотечных кредитов. Тем не менее, сдача жилья в 2015 году более 
чем на 100 тысяч квадратных метров превысила уровень 2014 года, который тоже был с 
ростом. И один миллион 300 тысяч квадратных метров мы в крае построили и сдали», — 
говорится в докладе. 

Между тем объемы строительства не говорят о решении жилищной проблемы. Как ранее 
сообщал в интервью ИА REGNUM красноярский архитектор Евгений Гевель, «бизнес живет в 
своем собственном мире, с потребностями людей он имеет мало общего». Многие 
новостройки в Красноярске пустуют, в ситуации кризиса красноярцы оказываются не в 
состоянии приобрести новое жилье или рассчитаться за ипотеку, участились случаи передачи 
приобретенного по ипотеке жилья банку. 

Строительство — наиболее очевидная сфера для вложения капиталов в ситуации 
упадка производства, но вопрос возврата инвестиций в этой сфере остается проблемным. 

Определенным двигателем развития инфраструктуры города Красноярска стала 
предстоящая Универсиада-2019. Как пояснили ИА REGNUM в пресс-службе Красноярского 
края, это позволило увеличить объем целевых инвестиций из федерального бюджета. «У нас 
идет софинансирование. Большую часть средств дает федерация. Это выгодно не только 
краевому центру, но и другим территориям, поскольку позволяет построить дороги, развязки и 
целый ряд объектов. Это не только спорткомплексы, но и, например, реконструкция больницы 
БСМП у нас идет из этих средств», — сообщила собеседница. 

К реальным экономическим достижениям Красноярского края следует отнести выход на 
производство нового оборудования для цветной металлургии, для алюминиевой и нефтяной 
промышленности, поддержку агропромышленного комплекса, борьбу за удержание объемов 
производства продуктов питания. 

В заключение своего выступления Толоконский объявил о подписании поручения 
правительству края начать публичное обсуждение Стратегии развития края до 2030 года и 
передал подготовленный документ спикеру законодательного собрания Александру Уссу. 

«Сорок пять дней мы будем проходить эти вот публичные обсуждения, после этого 
документ будет внесён в Законодательное Собрание для официального рассмотрения. Это 
не значит, что в этом документе есть полный план действий на эти 15 лет. Это скорее старт 
очень большой работы», — подчеркнул губернатор. 

ИА REGNUM 
 

Владимир Бахарь: "Необходимо продолжить адаптацию бюджетной политики к 
изменившимся экономическим условиям" 

Финансисты всего региона собрались сегодня на расширенном заседании коллегии 
министерства финансов Красноярского края, посвященном подведению итогов деятельности 
финансовых органов в 2015 году, а также обсуждению проблем и задач на среднесрочную 
перспективу. В совещании также приняли участие главы территорий, депутаты 
Законодательного Собрания края, руководители Счетной палаты края, территориальных 
управлений федеральных органов власти, а также члены общественного совета при 
министерстве финансов. 

Председатель Правительства края Виктор Томенко, открывая заседание, отметил, что в 
2015 году в регионе было обеспечено качественное управление бюджетным процессом. 
Премьер-министр поблагодарил министерство финансов, коллективы финансовых органов и 
Управления Федерального казначейства за эффективное взаимодействие друг с другом и 
бесперебойное финансирование социально значимых расходов. 
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С основным докладом выступил министр финансов края Владимир Бахарь. Министр 
подчеркнул, что исполнение бюджета происходило в условиях давления санкций на 
российскую экономику, снижения цен на нефть и цветные металлы, ослабления рубля, роста 
инфляции, удорожания кредитных ресурсов. Однако мероприятия по росту доходов и 
оптимизации расходов, проводимые на всех уровнях управления, способствовали 
сохранению устойчивости бюджета. В целом бюджетный эффект от их реализации составил 
более 25 млрд рублей. В частности, были привлечены дополнительные средства из 
федерального бюджета в размере 9,3 млрд рублей в виде дотаций и бюджетных кредитов. 
Кроме того, были приняты меры по мобилизации платежей компаний, а также проведена 
работа по повышению эффективности расходов бюджета. Это позволило по итогам прошлого 
года снизить дефицит краевого бюджета по сравнению с плановым на 3,5 млрд рублей.  

Положительные результаты достигнуты и на местном уровне. Более половины 
территорий края нарастили доходы местных бюджетов. Тринадцать муниципальных 
образований сократили размер муниципального долга, а семь – полностью его погасили. На 
56 млн рублей снижен объем недоимки местных бюджетов. Министр финансов подчеркнул, 
что в сложных экономических условиях основную финансовую нагрузку брал на себя краевой 
бюджет. Выпадающие доходы, которые складывались в местных бюджетах в течение 2015 
года, были компенсированы из краевой казны. 

В завершение своего выступления Владимир Бахарь отметил, что в дальнейшем 
необходимо продолжить адаптацию бюджетной политики к изменившимся экономическим 
условиям. "Особый упор в этой работе нужно сделать на разработку и внедрение стандартов 
оказания государственных и муниципальных услуг, установление правил нормирования в 
сфере закупок и утверждение нормативных затрат на финансирование органов 
государственной власти и органов местного самоуправления", - подчеркнул министр. 

«Красноярский край» 
 

Внесены изменения в закон о выборах депутатов Заксобрания края 
Во втором чтении принят уставный закон "О выборах депутатов Законодательного 

Собрания Красноярского края". Действовавшая до этого редакция документа была принята в 
2011 году. С тех пор избирательное законодательство претерпело значительные изменения, 
сообщает пресс-служба регионального парламента. 

 Многие базовые нормы в новом законе сохранены, однако, он содержит важные 
изменения.  

 Закон сохраняет количественный и структурный состав депутатского корпуса: в 
Законодательное Собрание избираются 52 депутата по смешанной (пропорционально-
мажоритарной) избирательной системе.  

 Право избирать депутатов по одномандатному (двухмандатному) избирательному 
округу теперь имеет каждый гражданин РФ, который зарегистрировался по месту пребывания 
в этом округе не менее чем за три месяца до дня голосования.  

 Возвращен институт открепительных удостоверений, который позволяет избирателям в 
случае невозможности прибыть в день голосования на свой избирательный участок 
проголосовать там, где он будет находиться (в пределах избирательного округа). Еще один 
формат – досрочное голосование – предусмотрен для жителей отдаленных и 
труднодоступных территорий. 

 Кандидаты, включенные в краевой список, могут участвовать в замещении (получении) 
депутатских мандатов не более двух раз. Несколько иной порядок устанавливается в случае 
досрочного прекращения полномочий депутата Заксобрания, избранного в составе краевого 
списка кандидатов. Решение о замещении вакантного места будет приниматься руководящим 
органом избирательного объединения вне зависимости от очередности размещения 
кандидатов в списке региональной группы. Большой перечень изменений касается 
соблюдения гласности и проведения предвыборной агитации. Закон содержит и другие 
новеллы, касающиеся партийных списков, порядка голосования, представительства 
доверенных лиц и т.д. 
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 Как пояснил председатель профильного комитета вице-спикер ЗС Алексей Клешко, 
сокращение количественного состава общекраевого списка вызвано желанием приблизить 
кандидатов непосредственно к округам, проще говоря –"избавиться от "паровозов" в лице 
политических тяжеловесов, которые впоследствии передают свои места следующим по 
списку кандидатам". 

 Также сессия утвердила новую схему одномандатных и двухмандатных избирательных 
округов, которая будет действовать в отношении выборов в Законодательное Собрание в 
течение десяти ближайших лет. Согласно новой схеме территория Туруханского района в 
установленных границах отнесена к округу №22, в который входит норильский район Талнах. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Для реформы госуправления создадут комиссию     
Система государственного управления во многом сохраняет советские черты, опирается 

на старые методы контроля и мотивации и работает по инерции, говорится в письме 
председателя правительства Дмитрия Медведева президенту Владимиру Путину. Поменять 
ситуацию может комиссия по совершенствованию системы госуправления, пишут 
""Ведомости". В.Путин на письме написал: "Согласен".  

В письме председатель правительства жалуется, что в госуправлении отсутствует 
система взаимодействия между органами власти, столь необходимая для достижения 
результатов при решении сложных и комплексных задач. Построение работы министерства 
отдается на откуп министру, не ведется внешний контроль за эффективностью организации 
работы, перечисляет Медведев, а при смене руководителя меняется аппарат ведомства, 
приоритеты, методы работы, нарушается преемственность.  

Успешный опыт проведения Олимпиады и саммита АТЭС, а также некоторые 
международные практики позволяют Медведеву предложить определить ключевые 
показатели эффективности (KPI) для каждого министерства и сформировать понятную 
«приборную панель» для государственной власти с учетом общественной оценки ее 
действий. Министры должны нести персональную ответственность за достижение KPI, а не 
просто отчитываться о выполненных поручениях, считает он.  

Этими вопросами и займется комиссия – Медведев считает, что возглавит ее президент, 
сам он будет его заместителем, а членами комиссии станут министры, депутаты, сенаторы и 
эксперты.  

Комиссия должна координировать разработку стратегических параметров социально-
экономического развития России, пишет Медведев, а также оптимизировать систему 
министерств и подведомственных учреждений, утверждать и мониторить достижение KPI, 
развивать информационные технологии.  

Для обеспечения работы комиссии в администрации президента и аппарате 
правительства могут быть созданы необходимые подразделения.  

Госуправление уже пытались реформировать в 2004 г. "Структура правительства 
поменялась, но контент остался за скобками". Решительная реформа раздувшегося 
госаппарата нужна, но для ее проведения необходимы не новые структуры, а политическая 
воля, говорит федеральный чиновник:  

Нужно просто сократить количество министерств и чиновников – государство играет 
слишком большую роль и регулирует те процессы, которыми может управлять рынок, считает 
научный руководитель Высшей школы экономики Евгений Ясин: от многих министерств и 
служб вполне можно отказаться, государству нужно оставить только контроль за судебной 
системой, конкуренцией и социальными функциями. 

 Финмаркет 
 

Россия не стали тратить на еду более 5% доходов. 
Доля покупаемых населением продовольственных товаров в России впервые за 8 лет 

превысила долю непродовольственных, составив в феврале 2016 г. 50,1% и 49,9% объема 
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розничной торговли товарами соответственно, сообщается в ежемесячном мониторинге 
социально-экономического положения и самочувствия населения, который проводит Институт 
социального анализа и прогнозирования РАНХиГС при президенте РФ. 

"В середине 2000-х расходы на продукты питания заметно преобладали над расходами 
на непродовольственные товары, однако с 2009 г. доли компонент выровнялись, а в 2014 г. 
непродовольственные товары в структуре даже перевесили", - отмечается в мониторинге. 

"Сейчас наметилась тенденция роста доли расходов населения на продукты питания, 
вполне логично отражая факт снижения реальных доходов населения и роста бедности: 
известно, что чем беднее домашнее хозяйство, тем большую часть бюджета оно тратит на 
продукты питания. Следовательно, вклад продовольственной компоненты в потребительскую 
инфляцию в 2016 г. станет ощутимее", - подчеркивают экономисты РАНХиГС при президенте 
РФ. 

По их мнению, десятилетняя динамика структуры потребительских расходов, на основе 
которой с годичным лагом рассчитываются веса компонент индекса потребительских цен, 
показывает большое сходство текущей ситуации с 2010 г.  

По прогнозу РАНХиГС при президенте РФ и Института экономической политики имени 
Е.Т. Гайдара, "с высокой степенью вероятности можно утверждать, что в 2016 г. рецессия в 
российской экономике завершится, и со следующего года мы перейдем в зону положительных 
темпов роста выпуска, хотя ввиду неопределенности ситуации скорее это сценарий 
стагнации, а не роста. Прогноз динамики других основных макроэкономических параметров в 
2016 г. также свидетельствует о стабилизации ситуации в экономике и завершении периода 
спада, высокой инфляции и волатильноcти курса рубля". 

Вести 
 

Более 80% россиян назвали себя счастливыми людьми 
Счастливыми людьми себя назвали 83% россиян. Об этом свидетельствуют данные 

опроса, проведенного Всероссийским центром изучения общественного мнения. 
Респондентам был задан вопрос: «В жизни бывает всякое: и хорошее, и плохое. Но, если 

говорить в целом, вы счастливы или нет?». Положительно на вопрос ответили 92% молодых 
людей (возраст 18–24), 91% материально обеспеченных и 89% высокообразованных граждан. 
При этом 15% всех опрошенных назвали себя несчастными людьми. 

В то же время, по оценкам респондентов, счастливых близких и друзей в их окружении 
стало несколько меньше. Среди опрошенных 40% заявили, что чаще всего общаются 
преимущественно со счастливыми людьми, 15% — с несчастными и 38% — поровну и с теми, 
и с другими. В марте 2015 года показатель счастливых среди окружения респондентов был на 
отметке 46%. 

35% респондентов пояснили, что счастье приносит мир и достаток в семье, 21% 
полагают, что дети и внуки, 18% сказали, что их делает счастливыми здоровье близких. 13% 
опрошенных связали счастье с жизненными удачами и достижениями и 9% — с хорошей 
учебой и работой. 

34% россиян сказали, что низкий доход является основной причиной, которая мешает им 
быть счастливыми. В числе негативных факторов респонденты также отмечают болезни и 
старость, а также смерть близких (10%), отсутствие хорошей работы (6%) и тяжелую жизнь в 
целом (6%). 

Опрос проводился 2–3 апреля этого года в 130 населенных пунктах в 46 регионах 
страны. Всего в исследовании приняли участие 1,6 тыс. человек. 

В середине марта был опубликован Доклад о мировом рейтинге счастья. Согласно 
полученным данным, Россия заняла десятое место в мире по росту уровня счастья. Тем не 
менее, в общем рейтинге самых счастливых стран мира, который основан на оценке 
жителями уровня их жизни, Россия занимает 56-е место. 

 РБК 
 

Замедление инфляции стало плохим сигналом. Причина бегства инвесторов из России – 
рост цен, уверены в Центробанке 
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  Инфляция в России резко замедляется, но это не заслуга правительства или 
Центробанка, считают эксперты. Причины торможения цен – в падении доходов населения и 
сокращении ВВП. Нет экономики – нет и инфляции, подтверждает российская статистика. Год 
назад годовые темпы инфляции достигали почти 13%, сегодня – около 7,5%, а в будущем 
году власти планируют снизить темпы роста цен до 4,9%. Это будет для новой России 
абсолютный исторический рекорд. 

Инфляция в базовом сценарии правительства составит в следующие три года 4,9%, 
4,5%, 4%, рассказал глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев. Этот его прогноз 
отличается от заявленных целей Центробанка, который упорно заявляет о стремлении 
снизить темпы роста цен до 4% в год. Алексей Улюкаев напомнил, что цель Центробанка по 
инфляции – 4% к концу 2017 года. При этом министр не считает нужным выводить свои 
прогнозы на основе деклараций ЦБ. «Необходимости такой не вижу. Сценарий – это не 
таргет», – сообщил он. «А экономический рост – какой получится при выполнении этого. Мы 
делаем наоборот: у нас таргет – экономический рост, а инфляция – которая получится при 
достижении такого экономического роста. У нас есть целевой прогноз, где таргетирование 
больше выступает на первый план. Здесь не надо смешивать эти два понятия», – указал 
министр. Отметим, согласно прогнозу МЭР, уже в 2017 году российская экономика должна 
вырасти на 0,8%. 

Однако независимые экономисты видят прямую связь между экономическим спадом и 
инфляцией. Снижение инфляции – это не результат более или менее успешной монетарной 
политики, а следствие снижения экономической активности, «охлаждения» экономики и 
снижения на этой базе спроса на деньги, утверждает руководитель направления 
«Макроэкономика» Дмитрий Белоусов из Центра макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). 

«Инфляция слабо реагирует на ослабление рубля в конце прошлого года. Отсутствие 
адекватного повышения цен связано, вероятно, с кризисно низким уровнем экономической 
активности», – говорит Белоусов. По его словам, текущий экономический кризис может 
оказаться не короткой в год-полтора перенастройкой экономической системы, а затяжным 
системным процессом, «который должен обеспечить для российской экономики 
формирование нового механизма роста взамен исчерпавшего себя». Но чиновники 
Центробанка уверены, что инвестиции в РФ падают именно из-за высокой инфляции. И этой 
убежденностью в ЦБ официально объясняют принципы своей денежной политики. 

Экономисты же ЦМАКПа указывают, что в стране сложился цикл «разбалансировка 
платежного баланса – девальвация рубля – инфляция – жесткая процентная политика – 
низкий спрос – снижение инфляции». 

С оценкой ЦМАКПа о спорной связи инфляции с монетарной политикой ЦБ согласны и 
эксперты «НГ». «Инфляция сегодня замедляется, но не от того, что российская экономика 
выздоравливает», – замечает завкафедрой экономики и финансов Академии народного 
хозяйства и госслужбы Алла Дворецкая. Низкие цены могут быть и при стагнации, что вряд ли 
можно считать позитивным моментом. Снижение инфляции не должно становиться для ЦБ 
самоцелью. «В свою очередь, выздоровление экономики все равно привело бы к замедлению 
инфляции», – считает она. 

При этом, напоминает экономист, рост цен замедляется на фоне снижения 
инфляционных ожиданий бизнеса, некоторого укрепления рубля и притока валюты. «Однако 
уровень ключевой ставки по-прежнему остается высоким. А в этой ситуации все ждут от 
регулятора позитивного сигнала – снижения ставки», – говорит Дворецкая. «У нас темпы 
инфляции замедлились еще весной 2015 года, однако уровень ставки по-прежнему высок 
(11% с августа 2015 года. – «НГ»)», – замечает завлабораторией исследования проблем 
инфляции и экономического роста Высшей школы экономики (ВШЭ) Владимир Бессонов. В 
итоге, подчеркивает экономист, страдают все те сектора экономики, которые связаны с 
кредитованием. «Например, строительные товары. Сохраняется неустойчивая динамика по 
товарам длительного пользования», – сообщает он. 

Будут ли в итоге достигнуты поставленные ЦБ и правительством цели по инфляции или 
не будут – это бессмысленный спор. «Достижение уровня инфляции в 4% – это, с одной 
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стороны, хорошо. Но с другой – какой ценой достигается это снижение?» – спрашивает 
Бессонов. 

Отметим, что базовый прогноз Минэкономразвития пока не является окончательным. 
По словам главы Минфина Антона Силуанова, итоговый макроэкономический прогноз на 
2017–2019 годы будет готов летом, при этом ведомство в целом поддерживает прогноз МЭР. 
Однако, подчеркнул Антон Силуанов, правительство и ЦБ должны иметь единые цели по 
инфляции. 

В текущем же году, согласно базовому прогнозу министерства, инфляция снизится до 
6,5%. Схожих цифр ждут и в международном рейтинговом агентстве Moody’s. По оценке 
аналитиков, к концу этого года инфляция составит около 7%, а к концу 2017 года рост цен 
может уменьшиться до 5%. Для сравнения: по итогам 2015 года инфляция в России 
составила 12,9%, тогда как в 2014 году потребительские цены повысились на 11,4%. 

Однако российская экономика все еще может «застрять» на неинвестиционном уровне 
инфляции в 6–7%. «То, что мы сейчас выходим на уровень (инфляции) до 2014 года, не 
должно нас расслаблять. Мы не должны терять бдительности. Потому что есть риск, что мы 
застрянем на уровне 6–7%», – говорила глава ЦБ Эльвира Набиуллина. Она считает такой 
уровень «абсолютно неприемлемым», так как он не стимулирует приток инвестиций. А без 
низкой инфляции не будет низких долгосрочных ставок в экономике и предсказуемости 
условий ведения бизнеса, критически необходимых для экономического роста, напомнила 
она.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Daily Mail: Boeing 777 над Донбассом мог сбить украинский истребитель 
Малайзийский авиалайнер Boeing 777, рухнувший в 2014 году в Донбассе, мог быть сбит 

ракетой типа «воздух-воздух», выпущенной с украинского военного самолета. Об этом, как 
сообщает Daily Mail, говорится в новом документальном фильме ВВС, премьера которого 
должна состояться в ближайшее время. 

По данным газеты, документальный фильм основан на свидетельствах очевидцев 
авиакатастрофы. Они, в частности, утверждают, что в небе над Донбассом было 2 самолета. 
Когда раздался взрыв, один из них развернулся и полетел в обратном направлении. 

Другие очевидцы утверждают, что якобы увидели и саму реактивную ракету, которая 
поразила воздушное судно. 

Как ранее сообщало ИА REGNUM, Boeing-777 авиакомпании Malaysia Airlines, 
выполнявший рейс МН17 из Амстердама в Куала-Лумпур, потерпел крушение под Донецком 
17 июля 2014 года. На борту находились 283 пассажира и 15 членов экипажа, все они 
погибли. 

Эта катастрофа по количеству погибших стала крупнейшей в истории авиации с 11 
сентября 2001 года и вошла в десятку крупнейших за всю историю. Крупнейшая 
авиакатастрофа XXI века и на постсоветском пространстве. 

ИА REGNUM. 
 
Проясняем стратегию России в отношении Украины: 4 шага.  

Далеко не все — даже из тех, кто все это время наблюдает за ситуацией — понимают, 
чем продиктованы действия Кремля в отношении Украины. Мне Кремль не докладывает о 
планах, но ситуация, на мой взгляд, вполне понятная. 

Основных факторов, которые определяют отношение к Украине, два: 
1. 40 миллионов населения. Это делает крайне нежелательной оккупацию Украины. Не 

технически невозможной — это как раз вполне осуществимо — а финансово невозможной. 
Слово «оккупация» в данном случае — это не идеологический термин, а «занятие 
вооружёнными силами государства не принадлежащей ему территории, не 
сопровождающееся обретением суверенитета над ней». 
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Украина, занятая войсками, будет под эмбарго. И ее содержание ляжет на плечи 
того, кто займет эту территорию. 

Учитывая тот фактор, что чем западнее — тем меньше нас там ждут, оккупация Украины 
— мера крайняя. 

2. Военная опасность Украины — связанная с тем же 40-миллионным населением. 
Украина представляет серьезную военную опасность, если ее армия будет возрождена и 
вооружена. Не менее опасно и необандеровское подполье, в случае занятия территории 
Украины войсками. 

 Отсюда решения, которые мы видим:  
1. Занятие стратегически важной территории. Крым присоединен к России и с его 

территории можно поразить практически любую цель на Украине. 
2. Ликвидация кадровой армии Украины. Достигнута в Изварино и Иловайске, включая и 

свободный выезд в Россию лиц призывного возраста. В РФ осталось немало тех бойцов, что 
ушли в Россию из котлов. 

3. Угроза оккупации Украины в случае ее военной активности доведена до сведения 
Запада, а также украинского руководства. В том числе продемонстрирован выход войск к 
Мариуполю, полеты Калибров и готовность к применению вооруженной силы в Сирии. Да, нам 
будет плохо, но и Запад получит в итоге «расширение России на Запад». 

4. В момент, когда Россия приняла решение вывести оборонку в Россию с Украины 
(после Майдана), на Украине был поставлен крест. 

Развивать ее больше не будут, «братские» отношения завершены, начинается 
прагматизм. Он основан на простой арифметике: деиндустриализация Украины уменьшает ее 
военную опасность в будущем и одновременно устраняет ряд конкурентов в 
промышленности. 

Выход Украина ищет в развитии аграрного сектора. Но и этот выход ведет в Россию, так 
как в ЕС своих аграриев хватает и на всё квоты. 

Вот и получается, что Украина, как и сказал осенью 2013 года Путин, все равно вернется. 
Ей просто больше сегодня некуда идти. У нас нет другой планеты. 

Если вернется пораньше — то по образцу Финляндии (внеблоковая, с приемлемым 
уровнем жизни населения и без военной угрозы для РФ). Если попозже — то по типу Мексики 
(нищая, но безопасная). Но самостийная, как она и хочет. 

Добровольно. 
Взаимно надоев друг другу с Западом. 
И с националистами разбираться будет сама. В принципе, она умеет — Музычко бы 

подтвердил, если бы мог. 
Собственно, пока всё. 
Во всяком случае, происходящее в эту логику вписывается целиком и полностью. И, если 

удастся избежать оккупации Украины (дай бог здоровья нашим дипломатам и военным) — то 
так, видимо, события развиваться и будут. 

Будем посмотреть, конечно. 
P.S. Напомню немного. Мы не сами это затеяли. Мы пытались разобраться по-доброму: 

дали 15 миллиардов кредита, гособоронзаказ, скидку на газ и место в Таможенном Союзе на 
хороших условиях. Не получилось. Получили подготовку к войне. 

Что оставалось делать? Вот это и делаем. 
politobzor.net 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 22 ▲ 1, 19 

EUR 74, 70 ▲ 1, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


